



"LA EMANCIPACION DE LOS TRABAJADORES, SEA OBRA DE LOS MISMOS TRABAJADORES".

LA PROTESTA

O. ZABALA, Editor responsable.
P. VERA, Administrador.
JIRON GAMARRA No. 161
(Urbanización Manzanilla)

ORGANO DE LA FEDERACION ANARQUISTA DEL PERU

NUEVA EPOCA

LEMA, DICIEMBRE DE 1947

PRECIO: 20 CTVS.

No. 7

Nosotros los Culpables

Allí donde la ignorancia campea, la verdad se ausenta.
Allí donde el fanatismo es señor, el raciocinio ha huido.
Aquí donde la obscuridad clerical trata de ensombrecer todo, lo que el hombre vea en los medios humildes.
Aquí donde la ignorancia nos ahoga, la verdad de nuestra situación de esclavizados y sometidos, está envilecida por las mentiras políticas.
Aquí donde el fanatismo religioso y político, es dueño de grandes y chicos, nosotros, el pueblo, los que sufrimos y laboramos, no tenemos en función el ejercicio de la razón colectiva.
¿Que esto es triste y humillante? Nosotros lo permitimos, nosotros lo toleramos.
Cuando se nos dice que nuestra ciudad figura en tercer lugar entre las ciudades tuberculizadas, nos conformamos con persignarnos al pasar por frente a los templos y por aplaudir al candidato político. ¿Tratar de conquistar un grado de vida más digno que nos provea de la higiene y medios necesarios para combatir la tuberculosis cuya germen se llama hambre? ¿Para qué, si en el rezo ya lo pedimos, y el político nos lo prometió en su plataforma electoral?
Y pensar que nosotros mismos, el pueblo, carne que padece, llora y gime, los que hacemos fructificar el campo, mover las máquinas, agitarse de vida las arterias del país... somos los que sucumbiremos agobiados por la falta de pan que nuestros brazos prematuramente viejos no conseguirán, somos los que sentiremos irse la luz de nuestros ojos gastados en medio de la inercia de nuestra miseria, somos los que sentiremos cómo se escapa la vida de nuestras arterias blanqueadas por la tisis...
Compañeros proletarios, hermanos de lágrimas y de cadenas:
¿Hasta cuándo...? ¿Hasta cuándo?

Necesidad de la Acción Directa

Cuando las masas populares pudieron escapar a la total tutela del feudalismo de la Edad Media, cuando recibieron los pueblos el cimbronazo de la Revolución Francesa, comenzó a tomar forma activa de actuación en el plano social, el principio de que la distancia más corta entre dos puntos es la recta que los une, o los separa.
En efecto, las clases proletarias al adquirir conciencia de lo que como elemento productor valen en el concierto societario, entendieron que entre ellos y la clase explotadora, el Capital, la distancia más corta para buscar temporal arreglo a sus inconvenientes, era el tratamiento directo de esos inconvenientes, pasando por encima de todos los burocratismos intermediarios. Por eso, los primeros conflictos fueron "ilegales", ya que el Estado, obsecuente servidor del Capital, marginó de las gestiones "legales" a esa tendencia a tratar en forma directa los conflictos porque al Estado mismo se lo desplazaba. Pero el empuje de los miserables, pese a la violencia que en todo lugar se les opuso, logró sus conquistas más magníficas por la acción directa. La jornada de ocho horas de trabajo, de que ahora se disfruta, fué lograda merced al esfuerzo abnegado de los anarquistas de Chicago que por preclear la acción directa, en el conflicto surgido por esa conquista, pagaron con sus vidas. El mal no desahogó, y por fin, Estado y Capital, consiguieron hacer entrar en el redil a las luchas obreras, al punto de que en la actualidad casi todos los trabajadores vean con buenos ojos, el sistema de resolver todas las desavenencias con el Capital por medio de los vericuetos legales.
Nosotros decimos que mientras el patrón Estado controle y rubrique las gestiones conflictivas entre Trabajo y Capital, siempre, siempre los obreros irán a pérdidas, porque mientras más intervenga en nuestras vidas el Estado, más fuerte será, y mientras más fuerte sea, menor será el grado de nuestra Libertad, ya que tanto como aumenta la Autoridad disminuye nuestra posibilidad de ejercer libremente. Asimismo, cuando más fuerte es el Estado, más sólido es el Capital, cuyo mismo o privado, y cuanto más sólido es, mayor fruto de explotación económica dan sus voracidades ilimitadas.
Entonces, pues, compañeros trabajadores, luchemos contra los capitalistas, sí, pero nunca olvidemos que quien está enfrente nuestro, es siempre la Autoridad, en su forma económica, el Capital y en su forma política, el Estado. Contra ellos, amos que explotan y oprimen, oponemos fuertes nuestras ansias de Libertad y Justicia, y para ello, revengamos por la herramienta de la Acción Directa, que fué con la que se logró las más dignas conquistas obreras.

¿Tercera Guerra Mundial?

Aun los amantes de llevar las cuentas de los sucesos mundiales, reduciéndolos a cantidades y porcentajes, no han terminado de hacerlo con los acontecimientos que sbarcó la guerra mundial última...
Aun se encuentran convalecientes, los restos de los hombres y mujeres de los campos de concentración y de batallas...
Aun hay en el aire, el ambiente de humo y polvo de la pasada guerra, y sin embargo, ya los diarios se llenan, las radios vociferan, la probabilidad de una Tercera Guerra Mundial. Los gobiernos, que con discursos inauguraron la "nueva era de paz", entre párrafo y párrafo, arman y aumentan ejércitos y construyen cuarteles y armas nuevas.
Todas las fábricas, siguen masticando hierro que convierten en instrumentos cada vez más perfeccionados de matanza. Los nervios de la humanidad están ya en la tensión precursora de otro salto, de otro alarido.
Mientras tanto las comedias pacifistas estrenan nuevos actos y repiten otros. Conferencia aquí, conferencia allá. En todos los documentos la palabra "paz" y apuntalándola siempre, la palabra "defensa" que supone igualmente el ataque. Fracasa una reunión internacional, preparan otra y vuelta al fracaso. Los espíritus siguen armados. El uniforme en casa, pero dentro de uno, el fusil listo.
Y los hombres, estos hombres que ya saben el dolor de las muertes de los seres más queridos; estos hombres que pueden pensar en lo estúpido del salvajismo sin sentido e inútil de la guerra; estos hombres que han menegado hasta fantásticos extremos el límite de lo desconocido; estos hombres mismos, que hacen la poesía y el puente; los hijos y la música; todos estos hombres, pier-

manecen tranquilos ante la trágica posibilidad de una nueva matanza. ¿Es que ya en la sangre, sólo tenemos vibraciones ansiosas de batallas y crímenes?
Todos los negociantes de materias y del intelecto, todos los gobernantes, todos los políticos, todos los militares, y todo el clero, aplauden en silencio o con ostentación, esta suicida actitud complaciente del mundo ante la sangrienta y escalofriante aurora de una tercera guerra mundial.
Pero nosotros los anarquistas, hoy como ayer, levantamos alto nuestra voz, para decir que es mentira que "el hombre para el hombre deba ser un lobo", es mentira que con la "guerra se asegura la paz", es mentira que las conferencias y congresos alguno nos asegurarán contra los riesgos de otra hecatombe mundial.
Nosotros decimos, que el único camino de salvación para la humanidad toda, está en que ésta busque por sí misma su salvación. Ningún "grande", ni "chico" sentirá el dolor de una madre obrera que después de haber entregado, ella y sus hijos, todas sus fuerzas al trabajo que enriqueció al patrón, debe entregar luego su carne amorosa, sus hijos, a la furia de las trincheras.
Sólo la humanidad misma, orientándose al margen de toda política por los caminos de la Justicia y de la Libertad, que sólo se le abrirán espléndidos con la Revolución Social, podrá salir de este infierno neurótico.
Contra la especulación de los financistas que se enriquecen con las matanzas colectivas; contra todos los militares, políticos y gobernantes que las fomentan; contra todos los que esclavizan y explotan a los parias de la tierra: Revolución Social!
Por el amor, la paz y la Justicia para todo el mundo. ¡Revolución Social!

LA OPOSICION

Bien está ésta en todas partes, porque se afirma peleando; menos entre los políticos. No es pegarles en el suelo, sino que debe decirse: su resistencia, hasta ahora, al nazismo peronista sólo ha servido a la anécdota, alegre o cruel, pero negativa siempre. Es una oposición de ancas; de ancas de bueyes.
Sus principios, y sus medios, y sus fines nacen, actúan y mueren en el campo en que es reina esta madama: la ley. Gran señora, a la que tienen un miedo, o respeto bárbaro. Pujan por ella, y a quien la cumplimentan mejor. Y ni uno que sea a negarla, y menos, a sugerir que fuera de ella pueda siquiera vivirse. ¡Ah, no! Sólo son a protestar que el que les golpea la vida la cumple mal, o no la cumple del todo. ¡Qué hay que cumplirla!
Y yo pienso: cuando un buey se deja unir es porque, tácitamente, se comprometió a yugarla. Se dijo: —¡Vamos a arar!— A gobernar para el caso. Si luego, por sí o por no, mañerea o se hace el chúcaro, fatal viene a ser también que el que empuja la picana se desate en salvajadas. Todas las ancas revueltas incitan a picanearlas. ¡Al surco, al surco!
Y sí, señor: desmán y crueldad es eso que a mí, de veras, me indigna. Pero esto no oculta aquello, que a nadie puede ocultarsele: que en la entraña de estas víctimas había otros victimarios.
¡Otros que querían mandarnos! Por lo demás, si para ellos, lo mismo que para el buey, lo legal es enyugarse, que se revuelvan y bramen, reclamando lo del toro: ¡la libertad! —es un poquito grotesco...
No, no, no. El mal de toda la vida, para el hombre, es el gobierno; que lo ocupe quien lo ocupe, y aún suponiendo macanas: que haya uno bueno. Cada cual padece el peor. Entonces: ¡a rechazar las coyundas, romper los yugos, negarse a surquearle el campo a esa cachonda señora Legalidad!
RODOLFO GONZALEZ PACHECO.

LA LEY
¿Quién mejor que el buen presidente cumple la ley? Es el ciudadano ideal. Es la ley hecha carne, hecha ejemplo.

Presos Ladrilleros de S. Martín (Rep. Argentina)
Nos hemos enterado, que las autoridades argentinas han liberado a cuatro de los cinco ladrilleros presos desde hace más de una década. Compartimos la alegría de los compañeros de la región argentina al ver casi satisfechos sus esfuerzos liberadores de éstas cinco víctimas del sistema estatal.

N. de R.—Hacemos nuestras las afirmaciones de González Pacheco en las que, con tanta justeza califica la oposición menegada de los políticos argentinos, y para los de aquí que les pique: ¡a rascarse!

POR EL MUNDO

BOLIVIA

LUCHA DE LA FEDERACION AGRARIA DEPARTAMENTAL

Si alentador es el comprobar la extensión que había adquirido en el pueblo boliviano, sobre todo entre el campesinado, la difusión de las ideas libertarias, doblemente fortificante es el verificar que ellas han adquirido también profundidad, como de manifiesto lo pone el hecho de que, a pesar de la ola de represión desencadenada desde el mes de Mayo por los patrones y Gobierno, el movimiento de la Federación Agraria Departamental, adherida a la F.O. Local de la ciudad de La Paz, sigue manteniéndose en buen pie de organización. La prueba de fuego a que fué sometida la Agraria, con la necesidad de actuar clandestinamente, ha servido para que sus cuadros se viesen vigorizados con la afluencia de más campesinos y de más decisión. Contrariamente a lo que se podía esperar, la detención prolongada de cuarenta compañeros en el Panóptico Nacional de La Paz; el confinamiento a Ichillo, lugar de enfermedades, de más de ciento sesenta labriegos; las persecuciones en el altiplano a las familias de los compañeros detenidos, todo, ha servido sólo para excitar en las masas de agrarios su simpatía por la F.A.D. y su deseo de organizarse en los sindicatos de ella.

Una de las circunstancias que ha hecho posible la feliz realidad de que la organización nuestra cuente, actualmente, con más apoyo que antes, de los campesinos, se halla tal vez en la circunstancia de que los compañeros anarquistas de Bolivia supieron sembrar bien. Llevaron al campo, junto con la organización de los sindicatos y escuelas, las semillas buenas del amor grande a la Justicia y a la Libertad. Allí donde la furia soldadesca y patronal incendió y destruyó las humildes habitaciones donde funcionaban las escuelas de la F. A. D., quedaron incólumes y armadas de vigores nuevos, las ansias campesinas de mantenerse fraternalmente unidos para la conquista de su dignidad. Por eso es que reconforta y anima, el enterarnos que a la misma hora en que los reaccionarios de Bolivia, acusaban de robos y crímenes a los compañeros agrarios, éstos realizaban en lugares secretos REUNIONES CLANDESTINAS PARA APRENDER EL ABECEDARIO.

Mientras esto sucede entre el elemento indígena, ¿cómo desconfiar de los resultados de nuestra prédica libertadora del hombre? Y así como a nosotros nos infunde alientos estos sucesos, creemos los llenará de serenidad y confianza en el futuro a los compañeros detenidos tanto en el Panóptico Nacional como a los confinados en Ichillo, a todos los cuales hacemos llegar desde aquí nuestro fraterno apoyo que, dándose a los compañeros de la Federación Agraria Departamental y Federación Obrera Local, de la ciudad de La Paz, contribuya a vuestra liberación, para que todos volváis a los puestos de lucha que sabemos guardan celosamente los corazones del campo boliviano.

ESPAÑA

De esta región ensangrentada nos llegan los mejores estímulos para la lucha diaria contra el régimen estatal capitalista que soportamos. Allí en medio de la angustia de las persecuciones sanguinarias, en medio de la lucha criminal, que sin recoveco: tre gua, tiene emprendida el franquismo contra el movimiento clandestino, se alzan nuestros compañeros desde los cuadros de la C. N. T., F. A. I. y Juventudes Libertarias, para señalar a los trabajadores y a las conciencias libres el derrotero a seguir en la cruenta batalla contra el falangismo cavernícola. Nuestras organizaciones siguen allí funcionando. Prenden compañeros, los encarcelan, los fusilan, pero la lucha sigue. Sigue y seguirá hasta que den por el suelo con el opróbrio de la España papal y asesina. Del último manifiesto publicado por el Comité Nacional del Movimiento Libertario, fechado el 14 de setiembre en España, entresacamos este párrafo final que dice bien a las claras de esa decisión: "Los anarquistas no te ofrecemos más que la posibilidad de luchar hasta que Franco sea colgado, que ya es algo. En este terreno, hacemos un llamamiento a todos los antifascistas; a todos los revolucionarios auténticos, a los enamorados de la Libertad y el Progreso.

No más esperas; no más lágrimas y miserias; no más opresión; todos a la lucha con el MOVIMIENTO LIBERTARIO. Viva la LIBERTAD".

CHILE

De este país nos llega últimamente un manifiesto publicado por el Consejo Nacional de la C. G. T., organi-

zación que como se sabe está adherida a la A. I. T. En dicha publicación los compañeros desentrañan el significado de la campaña emprendida por el gobierno chileno, para combatir las huelgas últimas del carbón y salitre, y los malos empleados para su restricción. Denuncian los compañeros que, en la región carbonífera se asalta a los hogares obreros, se saquean sus despensas, por millares se apresan a los padres de familia, y se les confina en islas lejanas".

"En la región carbonífera —dice el manifiesto— imperan el sable, la mordaza y la suprema autoridad de las compañías explotadoras. Están abolidas las garantías individuales y los derechos que el pueblo de Chile y la humanidad habían conquistado tras denodadas y sagrientas luchas".

Y al deslindar responsabilidades en el conflicto plantean la clara posición de solidaridad sindical, de trabajador a trabajador, afirmando los compañeros de la C. G. T., su orientación anarquista pues que dicen:

"Despreciando el oportunismo traicionero de los socialistas y la política aventurera del Partido Comunista, contraria a los intereses y a la unidad de los explotados de este país, ayudemos a los huelguistas de la región carbonífera y seamos intrasigentes en la defensa del derecho de huelga y de la libertad de prensa, asociación y reunión pisoteadas por el Gobierno".

Sabemos también que la gran difusión y el eco que ha alcanzado este manifiesto en los medios sindicales ha sido la causa de que el gobierno chileno tome medidas contra nuestros compañeros, para lo que ha empezado ya la detención de tres de ellos acusados de la confección del manifiesto que comentamos. Pero lo que también sabemos es que cualquier rumbo que la policía quiere dar a esas detenciones, los compañeros organizados de la C. G. T. no dejarán que la reacción extienda sus garras hasta el campo libertario, pues lo sabemos a aquellos hermanos del sur, capaces y vehementes defensores de las ideas libertarias.

ARGENTINA

A grandes trazos el panorama argentino ofrece la perspectiva de que las cosas tienden a aclararse dentro del enturbiaado campo de las actividades sindicales y culturales. Dentro de todos los organismos sindicales que el dinero, la cizaña y las consignas políticas compraron para el partido dominante, día a día el resquebrajamiento se agudiza. Los conflictos internos y la desobediencia de las masas organizadas a los dirigentes oficialistas está a la orden del día. Mientras tanto, —he aquí el consolador de las perspectivas— el esfuerzo de los compañeros anarquistas por consolidar y extender los cuadros de la F. O. R. A., encuentra cada vez más aliento y simpatizantes. La posición nítidamente sindical y revolucionaria mantenida por esa organización durante ésta y otras reacciones por las que atravesó el pueblo argentino, está dando sus frutos. Para evitar esta afluencia actual hacia los sindicatos foristas, nada valen los medios que el gobierno y sus cómplices sindicales como los bolcheviques, emplean con todo ahínco. El órgano de la F. O. R. A., "Organización Obrera", circula por los ambientes obreros en medio del respeto y cariño de todos los trabajadores que ven en ella

la afirmación anarquista de la lucha por la dignidad, por encima y en contra de todas las componendas y miedos surgidos en el campo social argentino, desde que empezó la ya larga racha de dictaduras, y cuyo fin, con tan gran entusiasmo y eficacia, están acercando los compañeros anarquistas de Argentina.

BULGARIA

Este es uno de los países europeos donde el anarquismo ha penetrado más en el corazón de los trabajadores. Actualmente el proletariado búlgaro sufre una cruel persecución por parte de los agentes bolcheviques de Stalin que dominan el terreno político, pero pese a todo lo cual ace poco tiempo la Confederación de Trabajadores Búlgaros de orientación libertaria, celebró una reunión plenaria en la que fué aprobada su adhesión a la Asociación Internacional de los Trabajadores.

PORTUGAL

Al igual que por el interior de España, los militantes anarquistas continúan su lucha por la Libertad, sin que consiga detenerlos en su obra fecunda la represión ejercida por el ministro jesuita Oliveira Salazar. "A Batalha", órgano de la Confederación del Trabajo, continúa circulando clandestinamente, llevando a todo el mundo el clamor de revuelta de los trabajadores portugueses que, como sus hermanos de España, aguardan el momento oportuno para poner fin a la odiosa dictadura que los oprime.

ITALIA

Después de la caída del fascismo —a la que con tantas vidas contribuyeron los compañeros— las actividades anarquistas tomaron en esta región europea un vuelo inusitado. Surgieron en floración asombrosa agrupaciones, periódicos, publicaciones de folletos, y grupos de actividad sindical. La tónica que la generación de Malatesta supo depositar en el pueblo italiano ha subsistido a través de todas las inclemencias, y hoy, nuestro movimiento en Italia, es cosa seria. Largo resultaría enumerar las publicaciones de los compañeros y citar el entusiasmo con que todas ellas son recibidas por las multitudes de obreros, que están escamados de la política que, ya sabemos, fué la tolerante, cuando no la conductora, del arribo del fascismo. Bástenos por ahora decir que aparte del último pleno regional de la Federación Anarquista Italiana, se ha realizado en Sestri Ponente una reunión de los Comités de Defensa Sindical para discutir las condiciones de propaganda y organización para el sindicalismo revolucionario italiano.

La Conferencia estuvo unánime en su voluntad de continuar las actividades por la causa sindicalista libertaria, adoptando las dos siguientes importantes resoluciones:

1º Intitución de la masa obrera a la acción directa y revolucionaria para conquistar las reivindicaciones de la misma y realizar la emancipación de todas las formas de explotación por el Estado y los patrones.

2º Rechazo de toda acción de colaboración y de compromiso sea con la autoridad gubernamental o con el patronato, las clases capitalistas, excluyendo también la intervención de los partidos políticos en las actividades de las organizaciones sindicales.

MI SALUDO A LOS COMPAÑEROS DEL PERU

Resurge finalmente el Movimiento Anarquista Peruano, obra heroica de un puñado de idealistas, que en estas horas de angustia para el mundo, y cuando de nuevo se levanta amenaza por el fascismo, oculto bajo una falsa careta democrática, eleva muy altos los sanos principios que Baquini defendiera en las jornadas memorables de la Primera Internacional.

Ya está en marcha la Federación Anarquista del Perú y en la calle, propagando la anarquía, como el más sano y puro de los ideales, su valiente órgano en la prensa: "LA PROTESTA".

Hay que estar en guardia, compañeros del Perú; pues hoy más que nunca peligran los principios fundamentales de la libertad y la justicia después de una guerra cruel, que provocada por el capitalismo, ha costado la vida a más de 50 millones de seres humanos, en su mayoría hijos del pueblo, que abandonando sus hogares y las herramientas fecundas del trabajo, hubieron de empuñar los instrumentos terribles de la muerte!

Es una parte la dictadura brutal de Stalin, que invocando el nombre de un falso comunismo, oprime al pueblo ruso y mata cruelmente en las estepas trágicas de Siberia a los que más lucharon contra la tiranía zarista: los Anarquistas.

De otro lado, los llamados demócratas a cuyo frente se encuentran personajes trágicos, como Truman, Atlee y el tristemente célebre León Blum, el mayor asesino del pueblo español, el que creó el famoso Comité de No Intervención.

Unos y otros Socialistas, comunistas y republicanos,

permiten con su cobardía que el fatídico Franco continúe en el poder, exterminando los valores más positivos de España, principalmente los que integran la gloriosa C. N. T. y el Movimiento Libertario.

Y todos quieren que Franco continúe, porque temen que con su derrocamiento aquél pueblo heroico continúe la obra fecunda, iniciada en Julio de 1936, en la cual el mundo vió con asombro, que el anarquismo tiene soluciones prácticas para todos los problemas humanos.

La Socialización de las Industrias y las Colectividades Agrícolas obra fecunda de la C.N.T. y del anarquismo, demostraron a todos los proletarios del universo que el Comunismo Libertario es el único sistema social que puede asegurar a todos los seres humanos un régimen de paz, de bienestar, de libertad y de justicia.

Y porque temen el anarquismo, apoyan a Franco, porque saben que España, que dió al mundo hombres como Ferrer, Anselmo Lorenzo, Prats, Ricardo Mella, Fermín Salvochea, Federico Urrales, Francisco Ascaso y el inmortal Durruti, es la cuna fecunda del Libre Pensamiento.

De nada servirán estas infamias, el anarquismo triunfará en España y en todo el mundo, porque en él está la única solución para los graves problemas humanos, problemas que no han tenido ni tendrán solución dentro de las normas establecidas por el capitalismo.

¡Adelante pues, compañeros peruanos! Sois descendientes de una raza de bravos, de un puñado de hombres que supieron luchar y morir defendiendo su libertad.

Manuel Pérez

"LA PROTESTA"

Pedimos a los organismos a fines que nos envíen sus publicaciones a los efectos de efectuar el canje.

LA REDACCION

LA PATRIA

El pueblo se había levantado en armas. Un soldado cumplió la orden de fusilar a su padre. Como el viejo se movía aún lo remató de un balazo. Hecho más meritorio por cuanto el soldado quería mucho a su padre.

Rafael Barrett

LA VOZ DEL CAMPESINO

HACIENDA UDIMA

Ferrocarril al Departamento de Cajamarca, Provincia de Hualgayoc

En esta hacienda se registra los más negros abusos con los compañeros indígenas. Se obliga que sus hijas menores se presenten ante la Administración de Hacienda, solas, prohibiendo que vayan acompañadas de sus padres. Estas infelices criaturas que solo cuentan de 12 a 15 años de edad se les da orden que vayan a las rejas donde se saca la leche del ganado vacuno. Para llegar a este sitio tienen que recorrer 2 ó 3 días a pie llegadas a este sitio se les hace dormir en canchales juntos con jóvenes y adultos, cometiendo actos que perjudican su pubertad.

Esta Hacienda es de la firma FIEDRA HERMANOS y para más negra historia, uno de los señores es Senador ante el Parlamento Nacional, cuyo nombre es Julio de la Piedra. Para esto se esmeran estos grandes capitales en ser representantes y poder encubrir sus maldades que hacen con las menores hijas de sus servidores. La instrucción, base elemental de estos niños, está en manos del Señor Ricardo de la Piedra, que es el que da la orden de la forma de instrucción que se le debe dar a los niños indígenas. El Ministerio de Educación Pública tiene la palabra. Nos avisan los compañeros de esta Hacienda que por no ser muy extensivos no nos comunican todas las arbitrariedades que cometen contra ellos, pero que seguirán denunciándolos en lo sucesivo.

DEPARTAMENTO DE LAMBAYEQUE

Haciendas la "Flor Espinal", "Macaucaco" y "Pan de Azúcar"

Los compañeros de estas haciendas se entregan a las faenas de laboreo del arroz, café, cacao, y destilación de aguardientes, siendo en estos fundos lastimosos contemplar el estado en que se encuentra la niñez. Existe solamente una escuela en la Hacienda Espinal, para asistir a la cual los niños tienen que recorrer 20 a 30 kilómetros. También es propiedad del Senador por Lambayeque. Tras su investidura se ocultan sus negros instintos para someter a los trabajadores a la abyecta explotación. Piensan que ellos son los destinados a ser las bestias de carga. Y por esto sostienen que nuestros hijos no reciban la educación necesaria.

HACIENDA PAMPA GRANDE

Por haberse fundado un Sindicato en esta Hacienda el Sr. Ricardo de la Piedra, dueño y Gerente ha notificado a los compañeros cojonos que desocupen la Hacienda, amenazándolos que como sigan con pretensiones de Sindicato, les quitará sus reses y los arrojará sin nada. Conforme vayan sucediéndose casos, irán informándonos los compañeros de esta hacienda.

HACIENDA SIPAN

En este fundo se ha cometido un acto vandálico contra los árboles frutales. Se han destruido huertas

enteras dejándolas reducidas en pequeñas pampas, que después han sido sembradas por cañaverales. Todo por obra de este opulento Ricardo de la Piedra. Esta acción grabada en su conciencia cínica, ya que no tuvo en cuenta el progreso que tuvieron las mencionadas huertas legadas de generaciones en generaciones. Los trabajadores que se encarrifaron con ellas desde los primeros años de su nacimiento hasta darle esa belleza natural pródiga con sus esmeros y sacrificios, tuvieron que someterse y ver destruir ese pedazo de sus vidas por un vándalo latifundista. El Sindicato, que fué creado dentro de una familiaridad poco común, ya que dentro de esa tragedia de explotación los unía su dolor de hermanos, también tuvo que sucumbir por mandato de este Atila, quién, de acuerdo con su hermano el Senador Julio de la Piedra, han destruido en Sipan todos los huertos de personas que han servido 40 años, sin reconocerles un solo servicio, y pagándoles la miserable suma de cinco soles por cada árbol, procedimiento arbitrario e injusto en perjuicio de los trabajadores.

HACIENDA SALTUR

Los compañeros de esta hacienda nos comunican de los abusos y arbitrariedades cometidos por los mayordomos de corte de caña, lampa, riego y corte de leña. Estos empleados de acuerdo con el Administrador Ricardo de la Piedra, han sembrado el miedo en el peonaje, para que éstos no se organicen en el Sindicato, por este motivo los trabajadores no quieren continuar en el pago de cuotas, por temor a represalias. Debemos advertirles a los compañeros que estas son maniobras que no traen otra cosa sino la destrucción de la unidad que debe reinar entre los trabajadores ya que así son más fáciles para someterlos a la más inicua explotación de parte de estos Señores Piedra que quieren destruir todo indicio de organización dentro de sus ocho haciendas. Compañeros, vuestro deber es unirse.

Hacienda Pomaica y sus anexos: los fundos Madera, Covus, Semán y Alicán

Como puppos que extienden sus ramales, desde la Hacienda Udima hasta el mar, o sea desde el puerto de Pimentel hasta la Sierra, domina la firma "Viuda de Piedra e Hijos". Estos son los que titulan defensores del pueblo y redentores de miles de trabajadores. Estos chupa-sangre de tantos indefensos e infelices trabajadores, cometen actos, que solo los harían los canchales en apartadas regiones. Su maldad llega hasta el límite. Estos buitres hacen que la carne de las reses muertas en sus haciendas por enfermedades se venda para el consumo de sus pobladores, como ocurrió en el Valle del Espinal.

De Pomaica los compañeros nos ofrecen seguir enviándonos informaciones.

DISTRITO DE OYOTUN

De este pueblo nos comunican los

compañeros, que los gamonales hacen de las suyas en lo que se refiere a médicos que emplean con sus peones que tienen a su servicio. Cuando despiden a un trabajador, no le reconocen sus servicios. En lo que respecta a servicio médico, no hay botiquines para darles la atención que necesitan los trabajadores. La instrucción es nula en ese lugar.

SANTA ROSA

Los compañeros de esta hacienda nos comunican que el arrendatario Vicente Russo ha vuelto a tomar la hacienda en arriendo como antes la tenía, pero es de todos conocido que el Sr. Russo fué denunciado ante el veredicto público, y tuvo que salir muy precipitado al extranjero en donde ha estado algún tiempo.

Hoy resulta que el paseito le ha costado la gota gorda y quiere sacarle a sus yanacones, imponiéndoles caprichosos arrendamientos, y el que no esté de acuerdo con esta orden tiene que dejar el terreno o hacer lo que él manda.

Es público que este Sr. tiene cuentas pendientes con el Estado, y es por esto que los compañeros han formado una Cooperativa Agrícola pidiendo su expropiación, Russo se vale de todas sus influencias para deshacer esta Cooperativa, valiéndose de un administrador venal y perverso que siembra el terror en los mismos compañeros por sus urdidas mentiras que pone en práctica para tener azudados a los compañeros de Santa Rosa.

LOS ANARQUISTAS Y EL PROBLEMA CAMPESINO

La posesión de la tierra por los ladrones conquistadores, y sus descendientes directos, los actuales dueños, ha sido la causa de que amos y gobernantes, tratasen desde hace siglos de mantener a las masas campesinas sumidas en la más negadora ignorancia, fuente de su falta de capacidad y conciencia. Los políticos, de distinto pelaje, se han acercado a ellas con el sólo y puro objeto de obtener sus votos y demás beneficios, que todos los sinvergüenzas tratan de sacar de los que, por su falta de conocimiento, y por sus centenarias ansias de redención, confían en que el partido tal, o el caudillo cual, les llevará las anheladas mejoras. Y los partidos pasan y los caudillos se suceden en el manejo de las riendas del Estado pero los labriegos siguen tan miserables como antes. El malestar campesino, tan viejo como la posesión de la tierra por los ladrones, no ha tenido hasta ahora en nuestro país, una justa y eficaz canalización. Y es porque los trabajadores del agro peruano, siempre trataron de buscar la solución fuera de ellos, depositando su confianza en los de afuera.

La dura experiencia recogida hasta ahora, por seguir esa línea torcida, debe ser pues, ya suficiente para que de una vez, y con decisión, los obreros del surco busquen la solución en sí mismos. "La reivindicación de su estado de esclavizamiento y explotación será obra de los campesinos mismos".

¿Cómo? Pues tratando de concertar vuestras aspiraciones justas en los núcleos fraternos: el Sindicato. Pero el Sindicato que siendo instrumento vuestro propio, no lo use nunca ni ningún político para sus menesteres electoreros.

Y unida a cada Sindicato, la escalera con que hacer subir hacia la claridad vuestros anhelos: la Escuela.

El Sindicato, Asociación cordial donde adquiriréis conciencia de vuestra fuerza y donde aprenderéis a anudar los lazos del apoyo mutuo que os darán robustez y unidad necesarias para la lucha.

La Escuela, para que a la par de las primeras letras en vuestro corazón se aposente la seguridad de que vuestro problema es el problema de todos los que sufren opresión económica y espiritual. Escuela, para que en vuestras almas anide la paz del sueño de una Humanidad Buena y Justa.

Si, compañeros campesinos, Sindicato y Escuela. Brazo, Cerebro y Corazón, con los que un día marcharéis a la conquista de un mundo sin ladrones amos, y sin esbirros gobernantes. Un mundo que nosotros los anarquistas os decimos que vendrá cuando, los obreros del campo y la ciudad, cuando todos nosotros lleguemos a la conquista de TIERRA y LIBERTAD.

TIERRA Y LIBERTAD

Los que durante el año redondo debemos empuñar el arado o la herramienta, para recibir el cambio de nuestro esfuerzo, las migajas del salario que nos permita mantenernos en pie;

Los que sobre nuestras preocupaciones vemos continuamente revolotear las aves torvas y negras de la miseria y las enfermedades;

Los que recibimos como herencia desgraciada y fatal la taberna, la cárcel y el hospital;

Los que nunca podemos hallar ni reflejar desolados de buena alegría, en la mirada de nuestras compañeras, porque la tristeza y la desolación es la señora reina de nuestros hogares;

Los que, en fin, mantenemos con nuestro sudor, que lubrica las herramientas y con nuestra sangre, que fecunda los surcos, a todos los holgazanes que sólo viven derrochando los frutos del trabajo humano en orgías, vicios y guerras;

Más claro aún, los miserables del orbe, en un gesto de airada dignidad, levantamos hoy nuestras castigadas testas, haciéndolo con el pensamiento puesto en las lágrimas de todos los pobres del mundo, causadas por el oprobio del robo y la opresión de este régimen actual, y así, de pie, aspirando fuerte el aire de las decisiones, lanzamos con

impetus viriles para que llegue a todos los ámbitos de la tierra y hasta las estrellas, nuestro bronco grito de protesta y de esperanzas;

TIERRA Y LIBERTAD

TIERRA para el pan, no para tu pan, ni para mi pan, sino para el pan nuestro, para el pan del niño y para el del viejo, para el de la mujer y el del joven: pan para el hombre.

TIERRA para las flores multicolores que alegrarán los juegos, los amores y los sueños de todas las almas que hoy marchita la anemia de sentimientos de esta despiadada sociedad.

LIBERTAD para que al igual que en el cielo las aves, circulen los hombres por todas las rutas viejas y nuevas, del pie y del pensamiento, gozando de la alegría de una vida adornada con la paz y la justicia.

LIBERTAD para que los niños jueguen y rían felices; para que las mujeres y los hombres amen, piensen y luchan por la bondad universal.

TIERRA para el pan y la flor, y LIBERTAD para disfrutar de la alegría que trae el pan y la flor

TIERRA Y LIBERTAD

(De "F.O.L.", de La Paz, Bolivia.)

AGRUPACION LUZ Y CULTURA

Se comunica a los compañeros, que están en circulación los Bonos Solidarios que ayudarán a editar un folleto con obras de Manuel González Prada. Este nuevo y simpático sistema, permitirá a los poseedores de bonos, adquirir los folletos a precio de costo.

Este trabajo será el comienzo de una serie de ediciones que por el sistema de Bonos Solidarios haremos que el esfuerzo sea en común. Esperamos de los compañeros la máxima difusión de los bonos.

CONVERSANDO:

VOLUNTAD DE HACER

por JUAN CHARLA

El impulso a la rutina, que como pesiferos elotes emana de casi todas las actividades de la sociedad actual, es el protervo espíritu paralizante de las inquietudes que desdoblán los sentimientos.

En primera instancia, nos contagia el dolor de las marcas ahorradas por los vicios y las miserias; de primera intención, nos conmueve la pena de los millones de parias que habitan cárceles y hospitales. Nos duele todo esto, sí, de acuerdo, pero el lógico desarrollo de esa primera etapa de la actividad racional, cuando quiere concretarse en buscar las formas de querer evitar "el dolor", se amortigua, porque ya, desde ese instante, al alma empujan a invadir las pestilencias dichas del impulso a la rutina, inercia de la desidia, que esta sociedad, mal oliente charco, exhala por todos sus poros.

Y es allí cuando el hombre se domestica, o se yergue por la vertical de la dignidad. Se apodra a lo "que siempre fué", o resurge activo por el, "no debe ser". Queda en el "homus" standard, resbalando así a los fangos de la mediocridad, o bien, otetando al devenir, se afirma mirando hacia, arriba y de frente, y surge así el anarquista.

Elemento éste en que rebotará con inocuidades estériles, el engrillamiento de la rutina. De sus actos, fecundadores y tiernos, brotará siempre la esperanza inquieta de menos Dolor, de más y más Verdad y Amor.

Cuando mayor sea la decisión conque nos lancemos en contra de lo viejo que aplasta y entumece, es cuando con más bríos debe acerarse nuestra voluntad de hacer.

¿Que el medio ha acogotado el esfuerzo proletario y los vaivenes juveniles, porque es mucho el peso obscuro del clero, el militar y el amo?

Ahí nosotros, elevando al máximo de su potencia la capacidad de nuestra voluntad de hacer.

Si enorme superior, el número de los que permanecen atados a la marcha de los saurios de la moderna era de las cavernas civilizadas, más magnífico será el esfuerzo que de nosotros deberá desplegarse para contrastar contra esa tanta obscuridad, la luz nuestra, la luz del Hombre.

¿Que todo está viciado y ensombrecido por la cruz, los toros y la bota militar, trágica herencia del ruín? Aquí nosotros, con nuestra sublime carga de semillas de lucha por la dignidad.

Queramos hacer, hermanos; ejercitemos nuestra función de hombres libres y nuevos, arrojándonos al combate que, desigual y torpe, tal vez nos lacere, pero oriará nuestra vida de la alegría del sacrificio noble, camino necesario de esta causa generosa del Amor a la Humanidad, que es la Anarquía.

CRISTO Y EL CURA

Cristo nació pobre y murió pobre. El cura nace pobre y muere rico. Cristo ha dicho que todos los hombres son hijos iguales de Dios. El cura dice que algunos tienen derecho a ser dueños y otros el deber de ser siervos.

Cristo quería que le siguiera quien no tuviera dinero. El cura quiere que le siga el que tiene dinero y se lo dá.

Cristo instruía a la plebe. El cura quiere su ignorancia.

Cristo amaba a los niños para educarlos. El cura los acaricia para explotarlos y corromperlos.

Cristo abrazaba a la Magdalena arrepentida. El cura abraza a la soltera y a la casada....

Cristo enseñaba la religión del amor. El cura impuso la fé con la guerra, la prisión, la tortura y la hoguera.

Cristo recomendaba el buen ejemplo. El cura enseña con el escándalo.

Cristo buscaba a los corderos para redimirlos. El cura para esquilarlos.

Cristo arrojó a los mercaderes del templo. El cura es peor que el negociante, porque toma todo y no dá nada.

Cristo lloró en el huerto. El cura ríe en la iglesia.

Cristo montaba un asno. El cura se ha hecho tener el estribo y las riendas del caballo hasta por los emperadores.

Cristo andaba descalzo. El cura lleva zapatito de charol, de oro y de plata.

Cristo bebió vinagre y hiel. El cura bebe vinos espumantes.

Cristo fué proclamado rey con su caña en la mano, y en las sienes la corona de espinas. El cura ha empunado la espada conquistadora y ha ceñido la diadema real.

Cristo llevó la cruz. El cura la hace llevar a los pobres.

Cristo murió crucificado por la redención de los pobres y los humildes. El cura quiere cadenas, fusiles y cañones contra los esclavos del trabajo para poder vivir él haraganeando tranquilamente.

RAFAEL BARRET.

EL CONGRESO ANARQUISTA INTERNACIONAL

Se halla en marcha la organización del próximo Congreso Anarquista Internacional a realizarse en Francia. Posiblemente dentro de un ambiente común, se dilucidarán los problemas que agitan al mundo. Como son: la posible tercera guerra; la tiranía de Franco; la política del Papa; la dictadura de Stalin y las supercherías de Truman y Attlee; el deber del anarquismo frente a esta ola negra y los obreros en su sentido revolucionario. Además, creemos que

esa Conferencia, sin tener aquella pomposa decoración de los Estados, tendrá la virtud de fusionar a todos los artesanos del porvenir, en un solo anhelo y en una sola esperanza: la de llevar a cabo cuanto antes, la Revolución Social, como única solución a tanto egoísmo y a tanta superchería del Hombre contra el Hombre...

Por una feliz conclusión de dicha Conferencia: Salud!!

VIENTOS RENOVADORES

El panorama que contemplamos en el mundo, es de continuo descontento, tanto en lo político como en lo económico. En lo político, los pueblos se lanzan heroicamente a la lucha, allí donde sus caros sentimientos de libertad son pisoteados por déspotas cavernícolas que se amparan en la punta de las bayonetas; así vemos en Asia, a Indochina e Indonesia reclamando independencia política; en los Balkanes, Portugal y España, los trabajadores luchando como leones por reconquistar esas pequeñas libertades públicas que dan derecho a expresarse y reunirse.

En lo económico y social, miles de proletarios por allí millones por allá, desencadenan tremendas huelgas reclamando el derecho de sentarse también en el banquete de la vida, de participar en los beneficios que nos brinda el progreso del maquinismo y los avances de la ciencia; y con justa razón por ser los productores directos de la gran riqueza social.

Sobre estas luchas hay hechos que nos llenan de fe y de optimismo en el pronto venir de una nueva organización social. Sabemos de los trabajadores de la fábrica Renault en Francia que se lanzaron a la huelga arrollando las conveniencias de partidismo político de los burócratas sindicales que trataban de frenarlos; el último gesto viril de los mineros ingleses de Yorkshire exigiendo condiciones al patrón Estado laborista, para poder avenirse al plan económico que el gobierno quiere llevar a cabo.

Y acá en el país, los vientos de renovación social producto de la descomposición del régimen capitalista, cuyas caducas instituciones no han podido resolver hasta ahora el tétrico problema del hambre y la miseria, también se dejan sentir a través de las huelgas continuas por aumento de sueldos y salarios y por derechos de asociación.

Y ante este despertar profundo de gran parte del proletariado, la burguesía reaccionaria y egoísta se encrespa y echa mano a los medios violentos que le brinda el Estado para acallar las ansias de libertad y bienestar de los pueblos; acá hemos visto atropellar a los trabajadores con gases lacrimógenos y disparos de fusil como se hizo con la asamblea de tranviarios el primero de setiembre último, y antes se hizo cosa igual con los trabajadores de Construcción Civil en el Campo de Marte.

Contra todas esas brutales manifestaciones de la reacción estatal capitalista, nos corresponde a los libertarios suscitar en la clase trabajadora y en todas las conciencias libres, el afán de defendernos, con todas nuestras energías, por conseguir la libertad de asociación y de expresión.

TIERRALIBERIANO

TACTICAS FEDERALISTAS

Los sindicatos, cuando no están animados por una finalidad emancipadora, es decir revolucionaria, se tornan en colaboradores del régimen capitalista afianzando la injusticia social que los trabajadores revolucionarios tratamos de abolir.

Y ésta es la posición que ocupan los dirigentes del sindicalismo reformista de nuestro país, apoyados y estimulados por los partidos políticos a quienes sirven.

El interés máximo de los partidos por los sindicatos es más de orden electorero que sindical. Por eso los compañeros anarquistas que militamos en los sindicatos ya sean de oficio o de industria, debemos volcar todo nuestro entusiasmo y conocimientos, aclarando conceptos y señalando el camino a seguir del proletariado, criticando el legalismo castrador de conciencias y voluntades; combatiendo las tácticas contraristas, absorbentes y autoritarias de muchos elementos que se llaman sindicalistas.

En la última huelga general de la

U.S.T.L. se han adoptado estas tácticas nocivas; sus dirigentes, lejos de realizar asambleas diarias durante la lucha, a fin de tener a los trabajadores bien informados y producir el entusiasmo necesario en estos casos, prendidos del micro se limitaban a estar dando órdenes y directivas, apocando con estos procedimientos el espíritu rebelde y combativo de los trabajadores, cualidades que deben estimularse en todo momento, cuando en verdad se persigue un mejor nivel moral y económico de la clase sufrida y explotada.

Toca también a los trabajadores asambleístas, cada cual en su respectivo sindicato, exigir una táctica pro fundamentalmente federalista, en concordancia con los postulados de Libertad y Justicia, que tanto se vocea pero poco se practica. No debemos olvidar que las juntas administrativas son rombradas para cumplir los acuerdos de las asambleas, más no para erigirse en caudillos.

TIERRA SIN DUEÑO

La tierra, como todos saben, tiene dueños.

Las fábricas, tienen dueños.

Los laboratorios, tienen dueños.

Las minas, tienen dueños.

Las herramientas, tienen dueños.

El mundo del sistema capitalista está montado sobre instituciones defensivas de la propiedad privada, cuyo núcleo central es el Estado.

Estimulemos pues, nosotros los anarquistas, en todos los sindicatos que los toque actuar, el ejercicio del máximo federalismo que así combatiremos el pernicioso autoritarismo sindical y posibilitaremos la marcha de nuestros compañeros obreros, hacia el encuentro de la suma de independencia individual y de coordinación solidaria; el Anarquismo, robusta fuente de actividad, eficaz en el combate contra el Capitalismo y su aliado cómplice: el Estado.

V. Delosantos

Los cuarteles se han construido para la defensa de la propiedad.

Las cárceles se han levantado para recluir en ellas a los enemigos de la propiedad, a todos los rebeldes, a todos los que combaten y amenazan destruir el sistema capitalista.

Los tribunales existen con el cometido esencial de castigar a los violadores de la propiedad y a los que se manifiestan desobedientes a los artículos del código y de las leyes, y de los decretos gubernamentales.

Las iglesias, todas ellas reconocen como legítima la propiedad, y desde el plano espiritual, ejerciendo su detérea influencia, también apuntalan y sirven para el sostenimiento del sistema de la propiedad, el reino del capitalismo sobre la tierra.

La propiedad privada, es la institución básica del capitalismo, el cual combina su defensa de un modo excepcional, siendo su centro el Estado con sus actividades deliberativas e imperativas, cuya última palabra frente al hombre siempre es el uso y el abuso de la violencia.

Para destruir el corazón del capitalismo, —la Propiedad— es imprescindible desorganizar las instituciones del Estado que es el núcleo armado del capitalismo, la violencia organizada para mantener la existencia de las clases sociales y la resultante injusticia de la riqueza de unos pocos y la miseria de las grandes masas.

Cualquier persona que razone desapasionadamente y sin prejuicios, sin intereses creados que enturbien sus ojos, llegará a la conclusión de que el Estado no es garantía de la libertad del hombre, y que por sus funciones defensivas de la propiedad, es el principal órgano del sistema capitalista.

La tierra, es tan necesaria, en el uso de sus elementos y como escenario de la actividad del hombre, para la vida, como lo es el sol, como lo es el aire que respiramos. En consecuencia, los dueños de la tierra, que no la trabajan con sus manos, son delincuentes primarios de la sociedad humana.

J. TATO LORENZO